
B 地区藤沢自治会役員会議事録（第４５期第５回） 

 
1．日 時 ２０２２年９月１１日(日) １４:００～１６:０８ 
2．場 所 B 地区集会所 洋室 
3．出席者 会⾧、副会⾧、総務、会計)、 

(敬称略) 集会所、防犯防災、交通、環境、 
体育)、福祉、広報  

  欠席者  副会⾧、防犯防災 
 
4．議事 
１）配布資料：全役員配布 
 第４回役員会議事録（確認用）  
 湘南ライフタウン B 地区藤沢自治会(2022 年８月１日現在の地図) 

仲間の会打合せ会議議事録(2022 年 9 月) 
各街区回覧物として配布 
・第４２回レクレーション大会中止のお知らせ 
・ニュースポーツ 第１回 モルック開会のご案内 
・仲間の会からの回覧物 
・茅ヶ崎市博物館見学会開催 

 
２）会⾧からの報告： 

７月２３日建築協定委員会開催し１件審査、承認した  
 
３）総務部からの報告： 
  1. 転入が 1 件あった(651 北街区 自治会地図にはまだ入っていない) 
  2．9 月 18 日(日)13 時 30 分から集会所洋室にて B 地区自治会連絡協議会が開催される 
  3. 子供保護者よりハロウィンでお菓子を配りたいとの要望があるが、夏祭りは B 茅ヶ崎 

より招待してもらいお世話になったので、お返しとして茅ヶ崎の子供達にも配りたい。 
→対象は小学生とし予算は１人 400 円～500 円くらい、体育部と相談して進める 

 
４）集会所運営からの報告： 

予約管理ＰＣは B 茅ヶ崎担当に引き継ぎ、１０月１日から B 茅ヶ崎での管理となる 
 
５）会計からの報告： 
  ７月２４日会計監査が実施された 
 
６）交通安全からの報告： 
  ９月 1 日から９日、滝の沢小学校正門前の横断歩道で、生徒の保護者１４名にお願い 

して学童誘導を実施した。 
なお、時間について見直し要望があり、来期は「８：００～８：３０（都合・状況に 
より少し早めに終えても構いません）」に変更予定。 

 



 
７）環境衛生からの報告： 
  ９月１０日(土)ポイ捨て無くし隊に参加した。次回は１２月１０日(土)第３回目となる 
 
８）防犯防災からの報告： 
  避難施設運営委員会(8/6 滝ノ沢小学校で実施)に山本、高橋が参加した 
     ９月１０日予定の滝小避難所自主防災訓練は中止となった 
   
９）広報からの報告 
  ７月の役員会議事録「各街区の状況を報告」の表を一部訂正する。 →文末に掲載 
 
10）体育青少年からの報告： 
  1．9 月 3 日社体協運営委員会に出席した 

2．「ニュースポーツ第 1 回モルック大会のご案内」を回覧する 
3．「第４２回地区レクリェーション大会中止のお知らせ」を回覧する 

 
11）福祉からの報告： 

1．敬老の日に向けて記念品を発注中 (３９名の応募があった) 
9 月 18 日(日)か 9 月 19 日(月)に配布予定 

2．9 月 28 日(水)の 19 時からの赤い羽根共同募金説明会に出席予定 
共同募金の説明及び資料配布がある 

 
12）集会所建替問題について：会⾧から報告 
  8 月 10 日 回覧で委員の募集を告知したが、応募者はいなかった 

9 月 11 日 役員会でメンバー３人を決定(山本会⾧、澤副会⾧、岡本総務部⾧) 
（何かインセンティブを考える必要があるか？ 

役員に準ずるという事で当番から除外等） 
9 月 連絡協議会で茅ヶ崎に「集会所建替検討委員会運営規定」（仮称）を提案 

  「集会所建替検討委員会運営規定」（仮称）のたたき台をメンバーで作成 
2 月「集会所建替検討委員会運営規定」（仮称）の案作成 
3 月 総会資料に、「集会所建替検討委員会運営規定」（仮称）（案）を盛り込む 
4 月 総会にて承認決定 → 活動開始 

  



13）高齢化に対して自治会運営について検討 

 
１．役員の担当に関する現行の規約 

(1)総務部 総会、役員会等の開催、役員との連絡及び会計出納業務、集会所運営業務、
その他 他の部に属さない事項に関すること。 
総務部内に会計担当、集会所運営委員担当を置く。 

(2)環境安全部 ゴミ処理、公園・緑道等の掃除及び植栽の維持管理、環境・衛生に関する
こと及び交通事故防止に関すること。 
環境安全部内に環境衛生担当、交通安全担当を置く。 

(3)防犯防災部 防災計画、防災訓練など防災に関すること。 
防犯灯の維持管理、防犯パトロールの推進、防犯防火等に関すること。 

(4)広報部 自治会だよりの発行、各種回覧物の配布などの広報業務及び役員会等の書
記業務に関すること。 

(5)体育青少年部 レクレーション大会、夏祭りの参加など体育活動および青少年活動に関す
ること。 

(6)福祉部 福祉行事の実施、福祉活動の支援及び共同募金など福祉活動に関すること。 
 
 2．前回に出された意見 

自治会活動を何とか続けられる体制 
役員業務の縮小、役員数の最小化 
免除基準の設定 
役員会の回数を減らす 
テーマをしぼり、開催する 
街区区分はそのままとして、数街区をまとめてブロックとし、グロックで役員を選出 
協力活動、自治会員のメリットを示す 
一部有償化（内部委託）など 

 
3．高齢化対策案についての提案：交通安全、大桑から 

席上配布資料:「高齢化対策の検討 ２」,「高齢化対策の検討 3」に基づき説明 
 

4．役員を半減させる方法 
・各部の業務で不要と思われる業務をリストアップ 
・次回役員会で各自の意見を述べる 

 
次回役員会 : 10 月９日（日）１４時からです 
                           ―以上―  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
 
※役員会終了後に、３ブロックに分けて防犯パトロールを実施した。 

  



 
第４回役員会議事録の一部訂正(訂正後) 
 

１.現状把握として、各街区の状況を報告 

街区 区画 集金 退会 空き 役員就任可否の状況(推定) 

1 組（644 北） 14 12 1 1 7 から１０戸ぐらいできる 

2 組（644 南） 12 11 0 0 8～９戸ぐらいできる  転出あり 

3 組（645 北） 11 10 1 0 ８戸ぐらいできる 

4 組（645 南＋） 12 12 0 0 １戸できない １１戸でまわしている 

5 組（651 北） 10 9 0 1 ３戸できない 

6 組（651 南） 9 9 0 0 １戸できない ７戸でまわしている 

7 組（650 北） 9 7 2 0 ２戸できない ５戸でまわしている 

8 組（650 南） 9 8 0 1 ６戸できる 

9 組（649） 9 6 2 1 ５戸できる １戸できない 

10 組（652 北） 9 9 0 0 ７戸ぐらいできる 

11 組（652 南） 9 9 0 0 70 代後半以上の世帯が多いが、何とかやっ
ていけそう 

12 組（653 北） 9 9 0 0 ３戸やめると言ってる 

13 組（653 南） 10 9 0 (1) ２戸できない ６から７戸でまわせそう 

14 組（654 北） 10 10 0 0 ２戸できない ６から７戸でまわせそう 

15 組（654 南） 10 10 0 0 ８で戸まわしている。 
１戸普段いない、１軒飛ばした引っ越し?? 

16 組（655 北） 10 9 0 1 ９戸でまわしている 

17 組（655 南） 16 15 0 1 70 代の世帯が多く、「今期まではやったが次
期役員は難しい」、街区に 15 戸あるので 15
年後だと年齢的に心配の声あり。 
回覧不要の世帯が 1 戸ある 

合計 178 164 6 7  

 
―以上―  

 

(2022.9.11 役員会で訂正) 


